

Bonjour à tous et à toutes,

Merci d'être venus nombreux pour cette traditionnelle rencontre de nouvelle année.

Démarrons avec un texte de Voltaire datant du 18ème siècle et toujours d'actualité....

Des hauts et des bas, oui pour 2025, qui s'en est allée en nous laissant dans une atmosphère anxieuse et sans énergie.

2026 est apparue aussi dans cette cacophonie de discours et de décisions contradictoires pour notre avenir proche.

Il nous faut repartir du bon pied et mettre tout le monde à l'étrier. Pensons à tous, jeunes et aînés qui se posent de nombreuses questions sur leur avenir : travail, retraite, comment faire ?

Cette cérémonie des vœux se tient dans une année particulière, celle des élections municipales. Elle conserve donc, comme la loi nous y invite, un contenu strictement informatif, je ne vous parlerai que des dossiers en cours et qui devront avoir une suite administrative quelque soit l'issue des élections. Néanmoins elle reste avant tout ce qu'elle est depuis de nombreuses années à Laroche St Cydroine, un moment de convivialité de partage et de lien car oui, faire du lien, c'est faire du bien.

Cette cérémonie est ouverte à tout le monde, en premier lieu aux habitants de notre commune, à ceux et à celles qui font la vie de notre territoire, dont nos associations, nos commerçants, artisans et entreprises, et aux partenaires avec lesquels nous travaillons au quotidien.

La cérémonie d'aujourd'hui a changé dans sa formule par le choix du samedi matin pour permettre à tous de participer et de ne pas craindre le retour dans le noir, la météo un peu capricieuse de ces derniers jours et de permettre de rassembler toutes les générations dans la diversité de nos âges, de nos histoires, de nos familles. Elle démontre

encore une fois que nous sommes une commune républicaine, vivante et engagée, dont nous sommes tous une partie intégrante.

Car une commune, ce n'est ni les postures, ni les tartinades.

Ce qui fait société, ce n'est ni le blabla, ni les selfies.

Ce qui fait société, ce qui fait commun c'est l'action des autres.

Chacun a sa place dans la commune, où l'on trouve la liberté d'être, d'agir de proposer si on le veut, lorsque l'on a un projet à partager. Mais tout est réglementé, il ne faut pas l'oublier, un renseignement ne coûte rien, la loi c'est la loi et la même pour tout le monde.

Toutes les initiatives peuvent être entendues et étudiées, il faut cependant rester dans le raisonnable et cela demande de l'argent, du temps beaucoup de temps avec plein d'embûches et de contrainte. Toujours se remettre en question, sans perdre espoir ; mais la sanction tombe et on repart à 0. C'est la déception, mais on recommence et je suis fière d'avoir travaillé avec l'équipe municipale et les agents communaux pour avoir toujours réussi à sortir la tête de l'eau même si l'eau a failli nous noyer.

Nos finances sont saines malgré les augmentations et le coût des matières premières.

ANNUS HORRIBILIS disait Feu la Reine d'Angleterre, cette année 2025 a vu de nombreux dossiers qui nous tenaient à cœur s'effondraient, toujours avec la même cause, que ce soient des organismes, ou des services de l'état ou de la région, la bourse est vide, les dossiers bloqués, la faillite et les 2 dossiers Salle polyvalente et construction de la résidence Age et Vie n'ont pas vu le jour et pourtant pour la résidence, le permis de construire avait été accordé.

Heureusement le dossier falaise a bien avancé, commencé en 2016, la 1ere phase est terminée. Les propriétaires touchés par l'effondrement

de la falaise ont été indemnisés fin décembre et nous attaquerons la 2ème phase avec la démolition des bâtiments qui aura lieu cette année, le chantier devant être terminé pour le second semestre 2026. Resterons ensuite les travaux de purge pour l'ensemble seront réalisés. Un gros dossier en perspective et je tiens à remercier ici les services de la DDT de l'Yonne et le travail astronomique fourni par Bernard Esnault sur ce dossier en particulier. IL n'a ni ménagé son temps ni sa peine pour mener à bien tous les dossiers d'urbanisme qui lui ont été confiés, je dis bien tous les dossiers y compris celui qui a aussi abouti dans sa première phase, celui de l'église. Certains trouveront que cela ne va pas assez vite, mais le « YACA Faut qu'on » que je pensais disparu est toujours bien là. Les subventions sont là : région et département, plus le budget voté par la commune couvre la première partie des travaux extérieur, Un autre dossier pour l'intérieur sera monté en 2026. Tout arrive à qui sait attendre. Merci à toi Bernard.

Un autre chantier démarrera aussi en 2026 pour une durée de 4 à 5ans : la reconstruction du barrage d'Epineau Les Voves. La partie administrative en 2026, et la partie technique et infrastructures sur Laroche les années suivantes. Quelques perturbations au niveau de la circulation routière à prévoir pour permettre aux engins et aux matériaux d'accéder aux zones de travaux

Dernier chantier, le changement des pompes de relevage eaux usées sur toute la commune à l'initiative de la CCAM.

Une commune ce ne sont pas que des projets, il faut aussi gérer le quotidien. C'est une diversité des services qui nous permet de vivre mieux, plus libres plus épanouis à tous les âges de la vie : petite enfance, enfance, jeunesse familles, seniors, activités culturelles et sportives, restauration scolaire, centre de loisirs, transports, opérations tranquillité, absence, espaces publics et équipements ouverts à tous, pièces d'identité, logement accompagnement associatif.

Concernant l'évolution de notre population ; nous avons enregistrés 20 naissances, 2 mariages, 2PACS mais malheureusement 20 décès. Une pensée pour tous ceux qui nous ont quittés

S'ils peuvent sembler acquis ici, beaucoup de ces services ne sont en rien obligatoires, et ceux qui déménagent dans d'autres communes s'en aperçoivent très vite. Un service public de proximité dépendra toujours du souhait des habitants, de la force des élus et des professionnels qui nous accompagnent.

Nos associations font vivre Laroche par leurs animations diverses et adaptées à tous. Les adhérents sont de plus en plus nombreux et resserrent ainsi le lien de convivialité et ne laissent personne derrière dans la solitude Là aussi encore un grand merci. Je fais appel aux jeunes pour qu'ils prennent la relève dans certains secteurs. Passionnés qui s'ignorent encore : lancez-vous scrabbleur, crapahuteur, philatéliste et tous les autres ; Il y a de la place pour tous : lâchez vos manettes et rejoignez le tissu associatif

Bienvenue aussi aux nouveaux commerces ; Nous continuerons à les aider et à faire leur promotion merci à ELA, L'Icaunais. Bravo à ceux qui résistent à la grande distribution

Je veux ici saluer l'ensemble des secours, des forces de sécurité des services de l'Etat. Leur coordination, leur professionnalisme et leur humanité sont exemplaires.

L'équipe municipale et les agents communaux, ensemble ont fait preuve d'un engagement remarquable et permettant aux services de tourner même si l'un d'entr'eux est absent, Ils se remplacent et s'entraident sans qu'on leur demande. Leur engagement démontre chaque jour l'utilité du service public.

L'ensemble du personnel communal a aussi participé efficacement au bon fonctionnement de la commune

Quelque soit le service, tous les agents ont fait preuve de bonne volonté et de conscience professionnelle. Je les en remercie.

Un dernier remerciement aux personnels enseignants et à M Laurent, directeur de l'école, qui bataillent chaque année pour garder toutes les classes de notre école ainsi qu'au personnel communal d'animation et ATSEM, qui permettent aux enfants de s'épanouir et de proposer de belles activités.

Bravo à Luc Mura qui a validé son brevet d'aptitude aux fonctions de directeur du centre de loisirs de Laroche

Nous allons tous ensemble, agents, conseil municipal et moi-même de terminer ce mandat en faisant avancer encore quelques dossiers.

Un grand merci à tous ceux qui par leur message ou leur visite ont pris de mes nouvelles au cours de ces derniers mois. Me voici devant vous, bon œil et surtout bon pied, (car pour moi c'était l'opération où je ne marchais plus), prête à continuer, à traiter tous les dossiers et à vous représenter dans toutes les instances.

Encore à vous tous et toutes une bonne année.

MJ BILLIET

Voltaire écrivait ceci au 18^e siècle...

Voltaire écrivait ceci au 18^e siècle

« La politique est le moyen pour des hommes et des femmes sans principes, de diriger des hommes et des femmes sans mémoire (...)

Il y a deux types de voleurs :

Le voleur ordinaire, c'est celui qui vole votre argent, votre portefeuille, votre montre, etc.

Et il y a le voleur politique : celui qui vous vole votre avenir, votre éducation, votre santé, votre sourire. La grande différence entre ces deux types de voleurs, c'est que le voleur ordinaire vous choisit pour vous voler, alors que le voleur politique, c'est vous qui le choisissez pour qu'il vous vole.

Et l'autre grande différence : c'est que le voleur ordinaire est traqué par la police, tandis que le voleur politique est le plus souvent protégé par un convoi de police ! »

Voltaire

